



DISCOURS DE MICHEL WEILL

Président du Conseil départemental de Tarn-et-Garonne

INAUGURATION STAND TARN-ET-GARONNE SALON INTERNATIONAL DE L'AGRICULTURE

PARIS

1^{er} mars 2023

Madame la préfète,
Mesdames et messieurs les conseillers régionaux et départementaux,
Mesdames et messieurs les élus,
Mesdames et messieurs les représentants du monde agricole,
Mesdames et messieurs,
Chers amis,

L'année dernière, exactement au même endroit, je vous disais ma joie de revenir, à la tête du Département de Tarn-et-Garonne, sept ans après, la dernière visite du Tarn-et-Garonne au Salon International de l'Agriculture. Un septennat c'est long, non ?

Malgré le déclenchement de la guerre en Ukraine, qui nous avait tous surpris, et qui reste dans nos mémoires et hélas toujours d'actualité, j'avais pu apprécier la qualité de cette manifestation incontournable.

Le SIA est un lieu de rencontres et d'échanges qui permet aux élus que nous sommes de sentir le pouls de notre ruralité, à travers les concentrés de territoires et de leurs représentants que nous sommes amenés à croiser ici.

Je sais que les quelques heures que nous allons passer ici avec mes collègues très impliqués que Anne Ius, Emmanuel Cros et Jean-Luc Deprince, nous permettront d'atteindre cet objectif.

Tout ce que je souhaite c'est que notre présence soit profitable à nos visiteurs. Nous avons souhaité, comme l'année dernière, mettre en lumière notre destination au travers de la mise en lumière de nos pépites.

La logistique et l'animation des deux journées dédiées au Tarn-et-Garonne sont assurées par Tarn-et-Garonne. Je remercie sa présidente, ma collègue Anne Ius et son équipe qui ont réalisé du bon travail.



Nous n'oublions pas que la clientèle originaire d'Ile de France représentait 18 % des touristes accueillis chez nous en 2022.

Ces deux jours permettront aussi une belle mise en avant de notre gastronomie avec notamment le foie gras de la maison Micouleau que je vous conseille vivement !

Les vins du Tarn-et-Garonne sont également mis à l'honneur afin de faire découvrir au public parisien nos 6 appellations et l'animation sera assurée par la fédération des vins du Tarn-et-Garonne.

Notre fruit incontournable la pomme BIO « Candine », récoltée par les producteurs de Blue Whale, sera proposée à la dégustation. L'occasion de rappeler que nous sommes les premiers producteurs de pommes en France et les troisièmes pour le kiwi.

Nous avons aussi choisi de mettre en avant la filière des boulangers - pâtisseries avec *Chez Lucien* élu « meilleur croissant au beurre d'Occitanie 2022 » et la dégustation du *Jacquou*, gâteau emblématique de notre destination.

Au gré de vos promenades dans ce salon, vous retrouverez aussi, au hall 1, les magnifiques bovins de la famille Sazy et de Monsieur Beauflis, habitués des récompenses au SIA. Car nous sommes aussi une terre d'élevage, ne l'oublions pas. Je vais y revenir.

Dans le hall 2, la filière canine sera représentée avec Isabelle Fried.

Pour la filière équine, il faudra aller au hall 6 afin d'y retrouver Serge Gary.

Les meilleurs sont donc là et cette présence me fournit l'occasion de rappeler que nous sommes aux côtés, plus que jamais, des agriculteurs et du monde agricole dans son ensemble.

J'ai eu l'occasion de le dire à l'occasion de la récente assemblée générale des Jeunes Agriculteurs du 82 où il était question du bien être des agriculteurs. Vaste sujet.

Je considère, pour ma part, que les agriculteurs, qui sont, ne l'oublions pas, les premiers employeurs du département, doivent être soutenus. Plus que jamais. Ils nous nourrissent, entretiennent et aménagent le territoire.

Nous ne manquons jamais une occasion de le faire savoir. Il serait trop long de détailler toutes nos aides mais elles s'élèvent à 1,3 millions en fonctionnement et en investissement auxquels il faut rajouter les 500 000 euros de soutien à l'étiage.



Nos aides portent sur l'agro-environnement, les soutiens aux manifestations de promotion, les aides aux CUMA, la politique sanitaire, les assurances -grêle et la ressource en eau.

Sur ce sujet, nous avons récemment décidé d'aller plus loin en confiant au syndicat Tarn-et-Garonne Aménagement la politique sur les retenues collinaires à créer et le curage des existantes. Cette initiative marque la volonté politique d'aller plus loin et plus vite dans les circonstances très préoccupantes que vous connaissez et malgré les freins administratifs qui sont très nombreux !

Je veux enfin dire un mot sur la situation de l'abattoir de Montauban. Moribond, il y a quelques mois, en proie à des difficultés structurelles et conjoncturelles, il fallait agir. Même si ce n'est pas de la compétence du Département, j'ai décidé de réunir les acteurs de ce dossier au Département, et j'ai réussi à négocier un moratoire sur la dette.

Nous continuons à avancer et je salue ici le rôle joué par la Région et notamment Vincent Labarthe, avec qui nous espérons rapidement annoncer de bonnes nouvelles. Toute la profession est avec nous et je me réjouis du travail mené avec la Chambre d'Agriculture, représenté ici par son président Alain Ichès.

Il faut non seulement pérenniser l'abattoir de Montauban, un bel outil multi-espèces, pour les salariés mais aussi pour toute une filière qui de l'aval à l'amont a besoin de cet équipement. Nous y mettons tout notre poids et notre énergie !

Comme pour l'agriculture de notre beau département dont je vous invite à redécouvrir les merveilles gustatives !

Je vous remercie et je vous souhaite à toutes et tous un excellent salon 2023 !